



Landkreis Havelland unterstützt Initiative in Brieselang zur Einrichtung eines weiteren Bürgerbusses – zweiter Kleinbus an Verein übergeben

30.10.2024

Am 30. Oktober haben **Staatssekretär (MIL) Uwe Schüler, Landrat Roger Lewandowski** und **Bürgermeisterin Kathrin Neumann** gemeinsam ein neues Fahrzeug an den Verein **BürgerBus e. V. in Brieselang** übergeben. Der Kleinbus soll künftig als Bürgerbus verkehren und das Linienangebot der Havelbus Verkehrsgesellschaft auf der Linie 657 von Montag bis Sonnabend ergänzen. Nach Einschätzung des Vereins wird der Bürgerbus künftig von etwa 60 – 80 Fahrgästen täglich genutzt.

Landrat des Landkreises Havelland Roger Lewandowski bemerkt zur Übergabe des neuen Bürgerbusses: *„Der Landkreis Havelland setzt sich seit langem für die Einrichtung von Bürgerbussen als Ergänzung zum ÖPNV ein. Ich betrachte das als sehr gute Option, um die Mobilität unserer Bürgerinnen und Bürger zu verbessern. Daher sind die 55.000 Euro, mit denen sich der Landkreis Havelland an der Einrichtung eines zweiten Bürgerbusses beteiligt, gut investiertes Geld. Allein der Umstand, dass hier in Brieselang nunmehr schon der zweite Bürgerbus aufgrund der gestiegenen Nachfrage kurz vor dem Start steht, verdeutlicht, dass das Konzept Bürgerbus als Ergänzung zum übrigen Linienverkehr funktioniert.“*

An der Stelle möchte ich darauf hinweisen, dass wir dabei auf die Bürgerinnen und Bürger vor Ort angewiesen sind. Daher freut es mich umso mehr, dass sich hier in Brieselang Havelländerinnen und Havelländer schon seit 17 Jahren unter dem Motto „Bürger fahren für Bürger“ für andere einsetzen.

Mein besonderer Dank richtet sich vor allem an die 22 aktiven Fahrerinnen und Fahrer und die weiteren Mitglieder des Vereins BürgerBus e. V., die mit ihrem ehrenamtlichen Engagement schon seit 2007 das Leben vieler Fahrgäste in Brieselang verbessern. Ich kann die Menschen in anderen Orten im Havelland nur ermuntern, sich auch in ihrer Gemeinde für einen Bürgerbus einzusetzen, wenn dort Bedarfe bestehen. Der Landkreis Havelland wird sie dabei im Rahmen seiner Möglichkeiten unterstützen.“

Ein erster Bürgerbus existiert bereits seit 2007. Steigende Fahrgastzahlen und eine gestiegene Nachfrage haben nun die Erweiterung um ein weiteres Fahrzeug notwendig gemacht. Bei dem neuen Bürgerbus handelt es sich um einen Kleinbus der Marke VW mit insgesamt acht Plätzen. Die Kosten für die Anschaffung belaufen sich auf insgesamt ca. 135.000 Euro. Hiervon tragen der Landkreis Havelland und die Gemeinde Brieselang je 55.000 Euro. Das Ministerium für Infrastruktur und Landesplanung beteiligt sich außerdem mit Lottomitteln in Höhe von 25.000 Euro. Betrieben wird der Bürgerbus vom Verein BürgerBus e. V., in dem sich Bürgerinnen und Bürger ehrenamtlich engagieren. Die Fahrerinnen und Fahrer besitzen die nötigen Qualifikationen für die Beförderung von Personen.

Im Landkreis Havelland wurden bislang zwei Bürgerbusse betrieben, je einer in Dallgow-Döberitz und in Brieselang. Beide Linien sind sehr gut ausgelastet und ergänzen den „normalen“ Busverkehr, der durch Havelbus geleistet wird. Ein Bürgerbus verkehrt vorrangig an den Stellen, wo der Einsatz eines großen Fahrzeugs wirtschaftlich ineffizient oder nicht praktikabel ist.

[Zurück](#)